



Nouvelles du front, échos de Saône-et-Loire

Pendant la Première Guerre mondiale, la Saône-et-Loire ne connaît pas les combats sur son sol. Cependant entre le front et l'arrière, les échanges d'information sont incessants. Comme jamais auparavant et grâce à des médias nouveaux, décuplés, la guerre se lit, s'écrit, se dessine, se voit et bouleverse profondément la vie quotidienne des habitants du département.

L'exposition pose la question de **la place de l'information et de la liberté d'expression en temps de guerre**. Elle dévoile comment, entre 1914 et 1918, les Saône-et-Loiriens sont informés sur le conflit, dans quelle mesure, loin du front, l'opinion est forgée et contrôlée pour soutenir le moral et l'effort de guerre. Enfin comment les soldats, par les lettres échangées parfois jusqu'au seuil de la mort, maintiennent le lien avec leurs proches.

Cette exposition se nourrit des documents inédits mis au jour par les familles du département lors de la Grande Collecte 14-18.

Conception – Réalisation

Département de Saône-et-Loire (Archives départementales)
Les Charrons
Francis Banguet

Crédits

Gaumont/Pathé
Ecomusée de la Communauté urbaine Le Creusot Montceau

Remerciements

Les « passeurs de mémoire » de la Grande Collecte 14-18 et
Jean-Christophe Martin, professeur du service éducatif des
Archives départementales ont apporté leur précieux concours à
la réalisation de cette exposition.

